



EfVET Board Meeting : le système de formation professionnelle suisse comme modèle

Le European Forum of Technical and Vocational Education and Training (EfVET) donne de la visibilité aux établissements d'enseignement dans le domaine de la formation des jeunes adultes en Europe. Il exerce une influence sur la politique européenne de l'éducation par le biais d'un réseautage actif. Les prochaines étapes et manifestations ont été décidées en exclusivité lors du salon des médias du GBS de Saint-Gall et sur le Sântis.



Move on. Dans son discours de bienvenue, le directeur de la GBS, Daniel Kehl, a fait référence au programme d'échange "moveon" qui permet aux apprenant.e.s de passer trois semaines dans une école partenaire européenne et qui est soutenu par Movetia. La marque GBS pour l'échange international est ensuite devenue un mot courant pendant le Board Meeting de l'EfVET. "Move on", avait l'habitude de dire Joachim James Calleja, président de l'EfVET, avant de se consacrer au point suivant de l'ordre du jour.

L'ordre du jour du séjour de deux jours des 22 membres d'EfVET à Saint-Gall était bien rempli. Entre autres, la prochaine Youth Conference en octobre et les objectifs stratégiques jusqu'en 2026 y ont été discutés. Afin de participer activement à l'élaboration de la politique de formation, l'EfVET soutient des projets, renforce le travail de lobbying et souhaite lancer des réformes à l'échelle européenne dans le domaine de la formation professionnelle. Pour y parvenir, il faut forger des alliances.

A ce sujet, les organisations internationales et les entreprises doivent être davantage impliquées au niveau européen et mondial. Daniel Kehl souhaite particulièrement s'engager dans ce sens au sein de son groupe de travail. Il souligne : "En Suisse, nous avons déjà acquis une longue expérience de ce type de collaboration".



La voie suisse inspire

Fondée en 1991 et basée à Bruxelles, l'EfVET représente les intérêts de plus de 1500 établissements de formation professionnelle, qui forment ensemble environ 600 000 apprenti.e.s et emploient 50 000 enseignant.e.s. Le directeur de la GBS, Daniel Kehl, représente la Suisse au sein du comité de l'EfVET en tant que membre du comité de la Conférence suisse des directrices et directeurs d'écoles professionnelles (SDK-CSD). C'est la toute première fois dans l'histoire de l'EfVET que la Suisse est représentée. Dans la salle de presse du Riethüsli, Daniel Kehl a accueilli les membres du comité d'EfVET de 14 nations, de Chypre à la Finlande et de Malte à l'Estonie.



Le président de l'EfVET, Joachim James Calleja, s'est réjoui que la rencontre ait pu avoir lieu en Suisse. "Le système suisse de formation professionnelle, l'un des meilleurs au monde, nous sert de modèle. Nous voulons aussi suivre cette voie, cette philosophie est au cœur de l'enseignement et de la formation techniques et professionnels". Calleja n'a pas seulement fait l'éloge de l'hospitalité suisse, mais a également évoqué la valeur ajoutée du fait que la première journée s'est déroulée dans l'école professionnelle elle-même. Selon lui, cela a été très inspirant.

Mike Gadiant, gbs St. Gall

5 et 6 septembre 2024